



Proletarios de todos los países ¡uníos!



Avance

Año I. Núm. 37

Diario de la mañana

Domingo 11 abril 1937

Los facciosos encajan duras palizas en Madrid

Ayer se cortaron las comunicaciones entre la Ciudad Universitaria y la Casa de Campo

Nuestras tropas a tres kilómetros de Fuenteovejuna y Peñarroya

Impresiones del II Congreso

El Segundo Congreso Provincial del Partido Comunista, que se celebra en nuestra ciudad, ha tenido hoy su mayor apogeo. El trabajo alcanzó en esta jornada, toda intensidad, y los congresistas le prestaron interés, viva atención y esfuerzo.

Ayer el camarada Crescencio Sánchez abrió las tareas del Congreso con un informe ponderado y sereno, y todos los delegados le suceden ya en el esfuerzo de sumar experiencias.

Hay un visible trabajo de buscar el camino de la conducta marxista a las resoluciones.

Hoy se presentó, en el informe de Cepeda, a la consideración del Congreso, el problema del campo, y la política seguida por el Partido Comunista y principalmente por su Ministro de Agricultura, política que ha hecho suya el Gobierno en pleno, y es por lo tanto la política del Frente Popular.

El camarada Melitón Serrano, subrayó con acierto la importancia ulterior de la conducta que se adopte y siga hoy con aquellas capas social-económicas que deben ser sumadas a nuestro esfuerzo mediante una política justa y austera.

La presencia del compañero Serrano—militante destacado de las Juventudes Socialistas Unificadas y Gobernador de la provincia—se traduce en una intervención suya en el acto.

Finalmente el camarada José Silva, Delegado del Comité Central, hace un informe panorámico de los temas y cuestiones que son objeto de estudio y deliberación por el Congreso.

Su afeato en pro de la unidad, puntualizando en que ha de consistir ésta, dió claridad y comprensión a una consigna que no merece quedar en palabras huecas; si no queremos que se repitan situaciones históricas que ya tienen bien dolorosamente probado el fracaso en nuestro país.

La defensa enérgica, firme, necesaria de la labor de Uribe en Agricultura fué unida al trallazo de indignada repulsa a los organismos que con dos caras y expresión de doblez, tienen una actuación dentro del seno del Gobierno y otra distinta y aún opuesta en su prensa y en la calle. Un proceder tal no puede inspirar confianza de seriedad en los compromisos y en su cumplimiento. Si bien se mira no es otro proceder, ni más ni menos, el que siguen Hitler y Mussolini en sus relaciones internacionales.

Se hace preciso obrar clara y consecuentemente. El Partido Comunista, campeón decidido de la unidad, no puede tolerar los ataques a su representación de Gobierno. Y no los tolerará.

Tampoco puede dejar caer en el error—funesto para la clase proletaria—de permitir que asuman los sindicatos funciones de Gobierno, para las que no han sido forjados y para las que no nacieron.

La historia no puede saltar comiéndose sus etapas, el tiempo. La historia va por sus pasos y no perdona el retardo, ni la precipitación ni el aturdimiento. El Delegado del Comité Central hace un vibrante llamamiento al trabajo intensivo de producción para la guerra, al sacrificio de todo egoísmo y comodidad en la retaguardia que es como una ofensa infamante a la generosidad del sacrificio que día tras día hacen en los frentes los soldados del pueblo; al abandono de todo ensayo prematuro de economía cerrada en un horizonte de pueblo y condenada a la esterilidad y al fracaso y con ello al descredito de nuestra doctrina y de nuestro pensamiento.

PARTE DE GUERRA

CENTRO

Se conquistan nuevas posiciones, destrozando dos tanques enemigos

En el sector de la Casa de Campo continúan las operaciones con absoluta iniciativa por nuestra parte. Nuestros ataques por su habilidad y la dureza con que fueron llevados, produjeron un gran desorden en las filas enemigas. Después de una intensa preparación artillera, los nuestros asaltaron varias posiciones enemigas, atacando con bombas de mano y logrando poner el pié en ellas, después de haberles producido bajas cuantiosas. Dos de sus tanques quedaron completamente destruidos. La aviación contribuyó eficazmente a quebrantar con su actuación al enemigo, atacando en vuelos rasantes sus concentraciones, hasta lograr desbaratar planes de contraataque.

En el sector de El Escorial, se logró con gran éxito ocupar importantes posiciones que mejoran nuestras líneas.

Se han presentado nueve evadidos del campo faccioso con armamento, los cuales en sus manifestaciones patentizan una vez más el desánimo que reina en las que hasta hace poco eran sus filas. En los demás sectores sin novedad.

PARTE DE MARINA Y AIRE

En el Centro y en el Sur la aviación actúa con gran eficacia

Sector del Centro

En los alrededores de Madrid, se han efectuado los siguientes servicios por la aviación:

A las siete de la mañana se ha bombardeado el monte de Garabitas logrando localizar dos piezas de artillería que fueron bombardeadas. A las diez, y durante veinte minutos, doce biplanos de caza bombardearon el mismo monte. A las diez veinticinco fué objeto de bombardeo la cota 610 de la Caca de Vacas. A las once se practicó un reconocimiento en el frente del Jarama. A las doce se reconocieron las posiciones enemigas de Seseña, San Martín de la Vega, Valdemorillo, Pinto, Getafe y Leganés. A las doce treinta catorce aparatos de caza volvieron a bombardear el monte Garabitas. A las doce cuarenta se bombardearon Brunete, Majahonda, Valdemora y Navagamella. A las doce cincuenta, doce aparatos bombardearon en vuelo rasante la Casa de Campo. A las catorce se practicó también un bombardeo al oeste de Robledo de Chavela, y entre las diez y siete y media y dieciocho, doce aparatos de caza bombardearon una vez más el monte de Garabitas.

Sector Sur

A las diez se ha bombardeado al enemigo en Pueblonuevo y a las trece, seis aparatos nuestros, arrojaron varias bombas en el sector de Lopera, pudiendo apreciar que saltaron hechos añicos varios camiones y se produjo acto seguido una gran llamaarda. Se tiene la impresión de que este bombardeo es el más eficaz y de más positivos resultados de cuantos se han hecho hasta ahora en el frente.

A tres kms. de Fuenteovejuna y Peñarroya

Andújar, 10.—El alto mando ordenó hoy reanudar las operaciones de ataque que se desarrolló con un movimiento contra Peñarroya y Fuenteovejuna. A pesar de la resistencia enemiga, todos los objetivos señalados por el mando fueron alcanzados, encontrándonos a tres kilómetros de Peñarroya y continuando el combate. Por Fuenteovejuna, la resistencia fué mayor, pues el enemigo reforzó sus efectivos con tropas italianas. Nuestras trincheras están a tres kilómetros de la población citada. Esta noche continúan el ataque con magníficos resultados.—(Febus.)

Sobre la guerra

Se anatematiza a diario, con saña hiriente y cruda, la aportación de guerreros marroquíes a los planes del imperialismo fascista. No tenemos para la conducta de estos hombres incultos y fanáticos, ni una palabra piadosa que atenúe la gravedad de su culpa. Nuestra dominación militarista en Africa, fué incubando a fuerza de immoralidades y atropellos un ansia de venganza, de desquite feroz. Como señores de horca y cuchillo, sobre las tradiciones de un pueblo que un día supo ser grande, volcaron nuestros gobernantes al voleo la semilla fecunda de una mañana sangriento.

Surgió la insurrección. Impotentes los militares sin Ley y sin Patria ante el empuje ardoroso de las masas, abrieron las puertas del Estrecho a los hombres del Rif. Añoraban estos las gloriosas tradiciones de su pueblo, dominador de nuestro suelo durante siglos. Sabían que en cada ciudad se levantaban aún los arabescos de piedra que hablaban del genio artístico de sus antepasados. En sus cerebros cerrados a la luz de la civilización se agitó siempre, con trazos imprecisos, la canción de unas vegas rumorosas y soleadas, el recuerdo romántico del lugar donde su último Rey, ante el regazo acogedor de la madre, lloró el derrumbe de las virtudes de su raza.

Los gritos de guerra de estos hombres, exacerbados sus apetitos sensuales con el ofrecimiento de nuestras hembras, resonaron con fuerza terrible en las fecundas tierras andaluzas y en las parameras de Castilla.

El Pueblo, que un día crispó los puños de coraje, ante la superioridad del armamento enemigo, poseyó al fin cañones y ametralladoras. El miliciano romántico y generoso apretó con crispaciones de exaltación los fusiles tantas veces ansiados. Sobre la tierra parda y soleada que supo de sus avances jubilosos y sin riesgo, empezaron a conocer los árabes la realidad dramática y sin esperanzas de su loca quimera. Frente a la boca repetidora e insaciable de nuestras máquinas, fueron quedando sin vida, en posturas cómicas y trágicas.

La guerra es santa para nosotros. Como la leona defiende sus cachorros, defendemos la independencia de nuestro suelo. Frente al enemigo de nuestras libertades, debe estar pronto la réplica acerada de un ademán de muerte. Sin embargo, ante las tumbas a flor de tierra que encontremos con la victoria, debemos tener un recuerdo piadoso para las que oculten los despojos de aquellos que encontraron la muerte sin luces en el alma.

El II Congreso Provincial del PartComu

Palabras preliminares

Ayer por la mañana continuaron las deliberaciones del 2.º Congreso Provincial del Partido Comunista en el salón de actos del Palacio Rojo.

Han llegado bastantes delegaciones que el primer día no pudieron hacer por la distancia existente entre sus puntos de destino y nuestra capital.

La nota más simpática de la jornada es la llegada de los pioneros de Daimiel. Hace la presentación la camarada Mercedes Coello, y son acogidos por el Congreso con una calurosa ovación.

También el elemento femenino ha aportado hoy más su presencia prueba evidente de que la mujer manchega se interna en la vida política del Partido y en los destinos de su Patria, hoy ultrajada por aquellos que demuestran su «nacionalidad» ametrallando sus mejores edificios y matando seres inocentes en su mayoría.

Como en nuestra edición pasada, repetimos que el reducido espacio de que nos impide publicar íntegras las manifestaciones de todos los oradores, haciendo una reseña más amplia a aquellos camaradas que, por el interés de sus manifestaciones creamos conveniente.

Por último vamos a subsanar un error, error que involuntariamente cometimos al no poner de relieve que, del discurso magnífico de nuestro Secretario general, camarada Crescencio Sánchez, entresacábamos las correspondientes advertencias e incurriamos en copiar algunas de sus líneas sin tener en cuenta que tal y como aparecía, parecía ser que nuestro Secretario general hacía una proposición, cuando en realidad lo que hacía era dar cuenta de proposiciones ya aprobadas y llevadas a efecto. Creemos que el buen criterio de los congresistas y de nuestros lectores en general lo habrán interpretado tal y como nosotros queríamos exponerlo.

A las diez en punto y presidiendo el camarada Crescencio Sánchez, empieza la tercera sesión de este histórico Congreso, porque de histórico se puede calificar ya, siendo el primero en ocupar la tribuna pública el camarada

Godofredo Pérez del Radio de Almodóvar del Campo. Empieza su informe diciendo que el Radio de Almodóvar se fundó a primeros del año 1936. Su fundación la llevó a cabo el camarada Alfonso Pérez, del Comarcial de Puertollano, utilizando como medio la propaganda las campañas del órgano de nuestro Comité Central, "Mundo Obrero", constituyendo una Célula de 14 militantes, contando hoy con más de medio centenar de afiliados, entre ellos varios campesinos.

Cuando estalló el movimiento—dice—bastó solo una pequeña indicación para que marchasen al frente, en número muy crecido; en el cuadro de honor de la Segunda Brigada, figuran nombres de militantes de Almodóvar del Campo.

Continúa manifestando, que en su pueblo todavía existen sabotajes y que el hecho de llevar el carnet de nuestro Partido en el bolsillo, es motivo para que su nombre no figure en la lista de obreros parados de la oficina de colocaciones.

Habla del Decreto de nuestro camarada y ministro de Agricultura, Uribe; de los pequeños propietarios de la todavía existencia de jornales de hambre, diciendo que allí la colectividad exige estén dentro de ella o de lo contrario no trabajan, llegando incluso al mantenimiento de unas guardias en las afueras del pueblo, para impedir trabajar a los no colectivizados.

Protesta enérgicamente de que todavía existe la explotación del hombre por el hombre por que nuestro Partido está en contra de esto.

(La Asamblea le tributa una imponente ovación.)

UNA CARTA DE SUMO INTERES

La presidencia da lectura a una carta presentada a la mesa que dice así:

"Camarada Pasionaria.—Salud.

Un grupo de obreros panaderos de la U. G. T. de Puertollano, trabajando en horas extraordinarias, hemos logrado reunir la cantidad de DIEZ MIL PESETAS, las cuales hemos entregado depositado en una carta de crédito en el Banco E.º año de Cré-

dito, para que te sean entregadas con objeto de que las distribuyas para ayuda de guerra al general Miaja. Te hacemos constar que han sido recaudadas en el Sindicato de Artes Blancas, afecto en su totalidad al glorioso Partido Comunista.

Nos atrevemos a pedirte que celebres un acto en nuestra querida ciudad de Puertollano; no queremos hacerte comprender su importancia; pero te prometemos recaudar para esa ocasión, una cantidad doblemente superior a ésta, aparte de la labor extraordinaria que nos comprometemos a realizar para mejor gloria de la causa comunista.

Sin otro motivo nos repetimos tuyos y de la causa. Por el Sindicato de Artes Blancas, de Puertollano. El Vicesecretario, Manuel Cárdenas. Secretario Sindical del Radio Comarcial de Puertollano".

Antonio Espinosa

delegado del Radio de Tomelloso. Empieza hablando de los defectos que existen aún en este Radio y que él reconoce, pero que promete que en plazo breve el Radio Comunista de Tomelloso se elevará política y organizativamente por que ellos piensan ser de los primeros.

Se ocupa de la política local ligeramente y pasa a narrar una escena del momento que él vivió en Madrid durante los primeros días de la criminal sublevación fascista, siendo largamente aplaudido durante su peroración.

Al Comité Provincial del Partido Comunista.—Ciudad Real.

Estimados camaradas:

Respondiendo a la consigna lanzada por nuestro Partido, sobre la creación rápida de una Industria de Guerra, capaz de hacer frente a las necesidades del momento, el Radio de Tomelloso se compromete ante el Gobierno de la República y ante vosotros a realizar cuantos trabajos de guerra se le encomienden, de acuerdo con las herramientas de que disponemos en el pueblo, y cuyas características anotamos a continuación:

Tornos.—Un torno de 2.500 entre puntos, bancada prismática, con altura de cabezal a bancada de 28 centímetros.

Un torno de 3.000 entre puntos, bancada plana, con altura de cabezal a bancada de 25 centímetros.

Un torno de 2.500 entre puntos, bancada plana, con altura de cabezal a bancada de 25 centímetros.

Un torno de 2.000 entre puntos, bancada plana, con altura de cabezal a bancada de 25 centímetros.

Un torno de 0.500 ídem, ídem. Un torno de 0.750 ídem, ídem.

Aparatos de serrar hierros y metales.—Dos movidos por motor eléctrico.

Máquinas de taladrar.—Una sensitiva vertical, movida por motor eléctrico, dispuesta para traslados de 16 milímetros.

Una para hacer taladros hasta de 20 milímetros.

Una íd. íd. íd. íd. de 30 milímetros.

Una íd. íd. íd. íd. de 35 milímetros.

Máquina limadora o cepillo.—Una pequeña, con bancada corrida.

Aparatos de soldadura.—Uno eléctrico y tres de autógena.

Hornos.—Un horno de fundir metales, con capacidad para pieza de 10 kilos; otro horno de fundir hierro, con capacidad para piezas de 100 kilos.

Martinetes.—Dos martinetes, de 25 kilos y uno de 15 kilos.

A estas herramientas de taller, hay que añadir las de banco, fragua y de mano, que no creemos necesario detallar.

Dentro de una cerrada ovación, avanza el camarada Sempere hacia la tribuna pública, desde donde empieza a explicar su vida política, no sin antes hacer un saludo a los congresistas y manifestar su agradecimiento a la mesa por la diferencia tenida con él.

Ataca a la democracia inglesa que dice se resiste insistente y tenazmente a ver con claridad la gran razón del pueblo español y a su Gobierno legítimo en la gran contienda que sostenemos. Igualmente dice de la democracia Francia en cuyo Gobierno predominan hombres de la Segunda Internacional; a Francia únicamente tenemos que culpar de nuestra pérdida de Irún y San Sebastián porque ella se negó a que pasaríamos un tren de nuestra propiedad enviado de Cataluña, éste lleno de cargamento bélico para nutrir nuestras líneas de fuego. Francia, que antes nos había prometido dar paso a este convoy por Hendaya, tiene la culpa de este descalabro nuestro en aquella ocasión.

Esas democracias y otras de su misma casta, han inventado ese flamante "Comité de no intervención", que solo beneficia al fascismo internacional. (Aplausos.)

Dice que detesta las democracias y las considera fracasadas totalmente. Propugna por la Tercera Internacional. (Los congresistas, en pie, le tributan una cerrada ovación.)

Después de explicar su evolución política, habla de su objeto en esta tribuna, espresando:

Explicada mi evolución política, paso a hablaros de la consigna a que el principio me he referido.

Constantemente por los Partidos de izquierda e incluso por el Socialista, y hasta no hace mucho tiempo en la misma Rusia, se ha perseguido tenazmente al técnico, al ingeniero, hoy debemos fijarnos detenidamente y aprovechar de Rusia la experiencia y la práctica. En un principio se eliminó allí al técnico y eso fué precisamente lo que hizo fracasar en parte el Primer Plan Quinquenal de los Soviets, justo es reconocerlo, la falta de técnicos que prepararán debidamente a las masas de obreros industriales, y encauzarán sus actividades dotándolas previamente del tecnicismo necesario para desarrollar tan vastos planes.

¿Quién no recuerda los primeros tiempos de la Rusia Soviética, cuando como consecuencia de la guerra civil allí mantenida, se habían volado los grandes puentes sobre el Volga y mientras en Ucrania sobaban millones de hectólitros de trigo, la población de Moscú se moría de hambre,

En cuanto al personal, contamos con el necesario para cualquier clase de trabajo: herreros, mecánicos, modelista y un perito mecánico electricista.

Chatarra hay bastante en el pueblo, que puede aprovecharse para esta clase de trabajos.

En la seguridad de que tomaréis en consideración nuestro ofrecimiento, quedamos vuestros y de la causa comunista.

Tomelloso, 7 de abril de 1937.

Por el Comité de Radio.—El secretario de Organización, Antonio Cardenosa.—V.º B.º El secretario general, Antonio Espinosa.

Llega al salón de actos, la camarada Mercedes Coello con los pioneros de Daimiel que, a propuesta de nuestro camarada Silva, se ha ido a por ellos. La ovación es algo que emociona.)

Sube a la tribuna el camarada delegado del Radio de Santa Cruz de Mudela, explicando como funciona allí el Partido y los proyectos a realizar.

La presidencia, invita al camarada Ernesto Sempere a que dirija un saludo fraternal a los congresistas.

Ernesto Sempere

aunque había allí un stock de treinta y cinco mil vagones, por no disponer de dicho cereal, ya que no había técnicos ni obreros especializados para atender y proyectar las grandes estructuras necesarias al objeto de salvar aquellas luces y poner en circulación los trenes? ¿Qué tuvo que hacer Rusia para reorganizar su vida económica y que no fracasaran sus planes quinquenales? Importar técnicos desconocidos y pagarlos más caros hasta que gracias al gran genio de Stalin y a su gran visión, logró este gran comunista crear técnicos. Todos recordamos aquel gran Plan Quinquenal que primero triunfó que cuando lo defendía el propio Stalin decía: Técnicos, técnicos, técnicos.

Así nos explicamos como de un país trazado, eminentemente campesino en el pasado, ha llegado a ser hoy una de las más poderosas potencias industriales en el Mundo y que además posee una gran agricultura.

¿Cómo ha pasado Rusia a ser una de las primeras y más temibles potencias militares, a pesar de su gran pobreza? Liquidando su escasez en el terreno de la técnica y creando y respetando a los técnicos de la guerra y además, fijaos bien camaradas, extrayendo y creando estos técnicos del pueblo.

Es asombroso ver lo que en la industria metalúrgica ha progresado esta gran Nación. Asusta a muchas grandes potencias europeas ver como ha llegado Rusia, mediante su gran preparación técnica, a producir anualmente SETENTA Y CINCO MILLONES DE TONELADAS de hierro laminado y otras tantas toneladas de hierro fundido y aún aspiran estos grandes comunistas a duplicar esta producción en no lejano tiempo.

La industrialización de la Rusia Soviética y su gran transformación técnica consiguió liquidar un problema que en casi todos los países causa pavor. Liquidó el paro forzoso y esto solo es un gran triunfo.

Camaradas, aprovechemos las enseñanzas y experiencias de Rusia, no improvisemos nada, todo requiere su técnica, respetemos a los técnicos que sean dignos de nuestro respeto y estimulémoslos para que estén preparados en su día a la gran transformación nacional que únicamente el Partido Comunista es capaz de llevar a cabo, pues que así lo empieza a demostrar, atrayendo al seno de su organización a la mayor parte de los técnicos en todos los ramos de la ingeniería.

Bien caro hemos pagado, nuestra

falta de técnica militar en los primeros meses de la guerra. Hoy a más de Ejército popular tenemos técnicos que no creáis se han improvisado, es que han adquirido técnica experimental de guerra y han surgido precisamente y se están haciendo de entre aquellos técnicos de la ingeniería y las Facultades que tenían espíritu liberal e izquierdista y han respetado.

Hoy nuestra primordial labor y lo que debe llenar todos nuestros deseos y aspiraciones, es ganar la guerra y darle el golpe final a la reacción y al fascismo, pero después y entre tanto sin precipitaciones debemos todos los verdaderos comunistas, irnos capacitando en tecnología. Tenemos que imponernos gustosos la labor de elevar el nivel de los obreros hasta el de los ingenieros y técnicos. Es preciso como ha dicho Stalin asimilarnos a la perfección la cultura industrial y técnica, extendiendo la red de cursos de enseñanza técnica mínima.

Termino camaradas haciéndoos un ruego, defendamos todos con valor y con fé las consignas que nos ha marcado nuestro Gran Partido en su último Congreso Nacional y así no solo ganaremos la guerra si no que acortaremos su duración.

Y finalizo mi informe con las palabras de Marx: "Proletarios todos, Uníos."

Durante varios pasajes de su intervención, es aplaudido. Le contesta la presidencia, haciendo un elogio merecido al camarada Sempere, por su brillante disertación.

LOS PIONEROS DE DAIMIEL

Tenemos ahora en la tribuna a uno de los pioneros llegados de Daimiel. Este, en pie firme, saluda a los congresistas.

¡Camaradas! Es la primera vez que yo asisto a un Congreso y en nombre de los Pioneros de Daimiel, os saludo.

Manifiesta que los Pioneros de Daimiel, están bajo el cobijo del Radio Comunista, pero éste que antes le ha prestado escaso apoyo parece ser que se va a poner en pie para apoyar a pesar de no complacerles en su deseo de venir a Ciudad Real.

En las Juventudes Socialistas Unificadas dicen se han encontrado con menos calor.

Manifiesta su alegría por el acuerdo del Congreso en la sesión de ayer.

Pide ayuda para que los pioneros de Daimiel no fracasen; quieren que los orienten, pues en esto estriba el triunfo de ellos, diciendo que las enseñanzas que tienen las han adquirido leyendo la Prensa (suena una gran ovación) y oyendo la Radio.

Queremos tener relación con todos los pioneros de la Mancha, de España e incluso de Rusia.

¡Viva las Juventudes Unificadas! es su último grito.

El Congreso, puesto en pie, y con los puños en alto, canta la Joven Guardia.

Le contesta nuestro camarada Sánchez prometiéndole se interesará por su ayuda, haciéndolo también el Comité Provincial.

La presidencia da lectura a una carta de Villahermosa que dice así:

Villahermosa, se dirige al Congreso.

Camaradas: Un saludo fraternal para todos los congresistas y un sentido recuerdo para todos los camaradas caídos en el frente defendiendo la libertad de la clase trabajadora. Pertenece a un Radio joven, y como tal consideramos una obligación el daros cuenta de nuestra gestión en defensa de nuestros ideales, abundando en lo expuesto por otros camaradas hemos de decir que el Consejo Municipal de Villahermosa aún no está constituido con arreglo al último Decreto que lo regula.

Hemos de subsanar un defecto del camarada que hizo uso de la palabra

por la comarca de Valde nificando a la Asamblea n dono en estas cuestiones relaciones con el Partido son cordiales, pero esto se mente a nuestra proced U. G. T., más que a la nes que se nos ha dado. de un Comité de Enlace tir de esta fecha hemos que exista para que pued en todas las cuestiones diferencia de criterios. De como consecuencia de nu zo, hemos conseguido reun camaradas varones y unas jeres. Queremos significar G. T. de Villahermosa y ciencia del alubión que v de nuestro esfuerzo casi t maradas que durante años hemos trabajado y nos h

Dom

La cuestión del camp de los problemas más las revoluciones y e guerra, que tiene su m terés social, no podía de plantearse este probl

En Rusia se resolvió ma del campo, exactam que nuestro Partido lo

solver en España. Por e el Partido Comunista ru objeto de muy duros at parte de los troskistas chos dirigentes de la Int Socialista, los cuales d Lenin no era el represe proletariado, sino que e sentante de los campesin duales y de la pequeña en general. Decían que se perdería la revolucio ésta se sacrificaba a los propietarios. La repuest si miramos hacia el país tariado.

Habla de las colectiv ciendo que en éstas hay como en botica. Unas s y otras malas, pero que se puede hacer nuevo una obra en quince día Rusia para la misma ob veinte años.

Da un mentis a los que nosotros, nuestro camarada Uribe, favore los pequeños campesino colectividades. Afirma q somos colectivistas cien y lo prueba el que el M Agricultura y el Institui forma Agraria ha conce te provincia un crédito o 6.175 460 y de esta cant absolutamente nada, se individualmente.

Debemos pensar qu enteras estan en poder o go y nuestra misión es para toda España, para do vuelvan de los fren gan que pasar hambre sido nosotros malos adre res y peores trabajadores

Dice que para ganar hace falta un saco de pa como un fusil y nues preocupación debe ser producir y producir.

Recomienda intensifi trabajo para robustecer micamente. Esto noscol altura de Rusia y no se pelele a merced de cua ción.

Recuerda las frases m en el primer artículo d Constitución que dice: « be de ser una República dores» y que no coma e trabajo.

(Es aplaudido) Nosotros decimos que dueño de toda la tierra, téminos municipales, d garla para que sea culti vidual o colectivamente, sea cultivada lo mejor p Nuestro camarada Pe

Parti Comunista, continua sus trabajos

por la comarcal de Valdepeñas, significando a la Asamblea nuestro abandono en estas cuestiones. Nuestras relaciones con el Partido Socialista son cordiales, pero esto se debe únicamente a nuestra procedencia de la U. G. T., más que a las orientaciones que se nos ha dado. Carecemos de un Comité de Enlace que a partir de esta fecha hemos de procurar que exista para que pueda intervenir en todas las cuestiones donde haya diferencia de criterios. De la nada y como consecuencia de nuestro esfuerzo, hemos conseguido reunir unos cien camaradas varones y unas setenta mujeres. Queremos significar que la U. G. T. de Villahermosa y como consecuencia del alubión que vino al calor de nuestro esfuerzo casi todos los camaradas que durante años y más años hemos trabajado y nos hemos sacri-

Domingo Cepeda

La cuestión del campo es uno de los problemas más agudos de las revoluciones y en nuestra guerra, que tiene su marcado interés social, no podía por menos de plantearse este problema.

En Rusia se resolvió el problema del campo, exactamente igual que nuestro Partido lo quiere resolver en España. Por eso Lenin y el Partido Comunista ruso, fueron objeto de muy duros ataques por parte de los troskistas y de muchos dirigentes de la Internacional Socialista, los cuales decían que Lenin no era el representante del proletariado, sino que era el representante de los campesinos individuales y de la pequeña burguesía en general. Decían que en Rusia se perdería la revolución porque ésta se sacrificaba a los pequeños propietarios. La repuesta está dada si miramos hacia el país del proletariado.

Habla de las colectividades diciendo que en éstas hay de todo como en botica. Unas son buenas y otras malas, pero que lo que no se puede hacer nuevo es realizar una obra en quince días, cuando Rusia para la misma obra necesitó veinte años.

Da un mentis a los que creen que nosotros, nuestro Ministro, camarada Uribe, favorece más a los pequeños campesinos que a las colectividades. Afirma que nosotros somos colectivistas cien por cien y lo prueba el que el Ministro de Agricultura y el Instituto de Reforma Agraria ha concedido a esta provincia un crédito de pesetas 6.175.460 y de esta cantidad, nada absolutamente nada, se ha dado individualmente.

Debemos pensar que regiones enteras están en poder del enemigo y nuestra misión es producir para toda España, para que cuando vuelvan de los frentes no tengan que pasar hambre por haber sido nosotros malos administradores y peores trabajadores.

Dice que para ganar la guerra hace falta un saco de patatas tanto como un fusil y nuestra mayor preocupación debe ser producir, producir y producir.

Recomienda intensifiquemos el trabajo para robustecernos económicamente. Esto nos colocará a la altura de Rusia y no seremos un pelele a merced de cualquier nación.

Recuerda las frases marcadas en el primer artículo de nuestra Constitución que dice: «España debe de ser una República de trabajadores» y que no coma el que no trabaja.

(Es aplaudido)
Nosotros decimos que el Estado, dueño de toda la tierra, sin límites municipales, debe entregarla para que sea cultivada individual o colectivamente, pero que sea cultivada lo mejor posible.

Nuestro camarada Pepe Díaz lo

ficado por la causa, estamos poco menos que pisoteados por los elementos nuevos, cuya finalidad ni está bien clara ni conocemos a donde quieren ir. Creemos, camaradas que el Provincial nos debe ayudar, para que podamos aplicar debidamente nuestro entusiasmo y nuestra buena fe.

Existe una filial de trabajadores de la tierra que explota lo que posee con tanta deficiencia, que más que para expuesto por nosotros, es ésta cuestión para que nuestro Provincial lo investigue y nos ilustre a fin de no rozar organismos para los cuales tenemos nuestros mayores respeto y cariño.

No queremos molestaros más y llevados de nuestro fervor, nos despedimos con un ¡Viva la unión del clase trabajadora, que alienta al Partido Comunista!

ha dicho claramente. «No pararse demasiado en los ensayos de tal o cual doctrina económica ni querer construir demasiado pronto el futuro, olvidándose del presente y el presente nos dice que lo primordial, lo inmediato es ganar la guerra, que todos ensayos doctrinales caeran como un castillo de naipes, bajo la bota dominadora del militarismo fascista, si no se gana la guerra.

Estamos viendo con dolor (aunque esto no nos asusta pues sabemos que es producto de la guerra y el pueblo eliminará) como surge una nueva burguesía y nuevos caciques en los pueblos, cumpliéndose aquello de «Aquí se han acabado ya los caciques». «Aquí no hay más amo bueno». Antes a los que no se sometían al cacique no se les daba trabajo. Ahora también hay caciques en los pueblos que no les dan trabajo a los que no están a sus órdenes. Nuestro Partido dice que hay que dar trabajo a todos. Si son fascista, al Tribunal con ellos, y si no, a todos, militen donde militen y aunque no estén organizados, hay que darles trabajo, por igual. El régimen de hambre y miseria, no deben existir más en España.

El Ministro de Agricultura camarada Uribe, ha sentado las bases en el Decreto de 7 de Octubre, para que podamos decir que nadie tiene derecho a cobrar rentas que no han sido propuestas por la Ley, que la cosecha pertenece al campesino que la a producido y nadie tiene derecho a llevársela sin pagar o será tratado como un ladrón, pues si el Estado necesita para el Ejército Popular, manda a sus intendentes con el dinero por delante, y nadie en nombre de guerra o de nadie, tiene derecho a estafar al campesino, y el que lo haga debe ser declarado faccioso, pues el cultivador del campo que da sus productos y sus hijos para la guerra, tiene derecho a que se respete y se le defienda y si es preciso debe crearse una policía rural que fusile a los salteadores de los campesinos y a los que se dedican a destruir la riqueza forestal que debe ser riqueza para el campo, riqueza del pueblo.

—Estos párrafos entresacados de entre los muchos y buenos que ha dicho el camarada Cepeda, brindamos a nuestros lectores, no extendiéndonos más por el mucho original acumulado y que son el fiel exponente de muchos delegados.

La presidencia lee una proposición de Manzanares: Dice así: «Al Congreso. La Delegación de Manzanares presenta a la mesa, para que dé a conocer al Congreso, la siguiente proposición: «Las especiales circunstancias en que se desarrolla la economía a causa del distanciamiento entre las distintas organizaciones de tipo

agrario y sindical, existentes en el pueblo de Manzanares y cuya coordinación pudiera ser el paso decisivo en el camino de la unificación que todos propugnamos así como robustecimientos de nuestras consignas; aconsejan a esta Delegación solicite del Congreso se tome el acuerdo de celebrar una concentración provincial campesina en Manzanares al objeto de celebrar un acto de propaganda agraria y de unificación con asistencia de algunas destacadas figuras de nuestro Partido, en la fecha que estime oportuno nuestro Comité Provincial.

Ciudad Roja, 10 de Abril 1937. —Los Delegados, J. Martínez Ródenas y Antonio Díaz.

La presidencia pregunta si se aprueba, manifestándose favorablemente la Asamblea.

Siguen los delegados informando, correspondiéndole a

Francisco Olmedo

Dice que la última vez que dejó Criptana.

Empieza que la última vez ue dejó el fusil, fué en los campos africanos en pleno fragor de lucha, allá por el año 1915. Hoy, dice, de buena gana lo empuñaría también, pero no puedo; estoy inútil. Suena una estruendosa ovación.

Refiriéndose al forjamiento de su conciencia política dice que fué en el Partido Socialista, pero surgió la revolución rusa y cuando el ejército rojo se encontraba en Varsovia, el camarada Lenin hizo un llamamiento al mundo.

Esto motiva la discrepancia entre los socialistas y de aquella lucha surgió la escisión y entonces nos separamos unos cuantos: los comunistas. Habla de envío de víveres al frente.

Termina dando varios vivas.

La presidencia, recogiendo estas últimas manifestaciones, se dirige a la Asamblea, pidiendo que todos organicemos en nuestros respectivos Comités colectas con destino a los frentes pa-

SESION DE LA TARDE

Se reanuda la sesión de la tarde, empezando la presidencia por dar lectura a una carta de la Federación Socialista Provincial. La carta dice así:

Al Congreso del Partido Comunista.—Presente:

Estimados camaradas: Nos complace enviaros un fraternal saludo y al daros gracias por vuestra invitación, expresaros nuestro deseo de que los trabajos del mismo se desenvuelvan dentro de la mayor cordialidad y que vuestros acuerdos sirvan para perfeccionar e impulsar la marcha de la revolución.

Como Delegados fraternales, van los camaradas de esta Ejecutiva, Francisco Gil y José Serrano, rogando dispenseis no asistiesen a la apertura del mismo por imposibilitarlo el trabajo de nuestros compañeros, imposible de abandonar.

Os envían un saludo revolucionario vuestros camaradas.

Federación Socialista Provincial. Por la Comisión Ejecutiva.—El Presidente, Cano Murillo.—El Secretario, Gonzalo Arias Camisón.

Se lee otra carta del camarada Ernesto Sempere, cuyo texto es el siguiente:

A la mesa del Segundo Congreso Provincial del Partido Comunista:

Estimados camaradas: De acuerdo en un todo con la proposición presentada en la sesión de nuestro Congreso esta mañana por el camarada Crescencio Sánchez y ante la imposibilidad de poder contribuir en especie para nuestras fuerzas de los frentes de combate, adjunto os remito mi donativo de PESETAS DOSCIENTAS, desti-

ra que nada les falte a nuestros hermanos que luchan en las trincheras.

Después lee una carta de la Alianza Nacional de Juventudes, que dice así:

«Camarada de la Presidencia del Congreso del Partido Comunista.

Camaradas todos: El secretario general en nombre del frente de la Juventud de Ciudad Real, os saluda a todos y os dice: Que lucharemos por la Alianza de los Partidos Socialista y Comunista, lo mismo que luchamos por la nuestra.

El Frente de la Juventud, lucha por la constitución de las brigadas de choque, fortificación y reservas, dándole un voto de confianza al Gobierno del Frente Popular.

¡¡Nosotros con nuestras brigadas de reservas, revelaremos a nuestros heroicos hermanos de clase, que tantos meses llevan sin descanso!!

¡¡Nosotros estamos dispuestos a derramar nuestra última gota de sangre, porque nuestras minas de Almadén y Puertollano, no sean del fascismo nacional e internacional.

¡¡Camaradas del Partido Comunista!! Viva vuestro Segundo Congreso y tener confianza en el Frente de la Juventud que os ayudará.

¡¡Viva el Proletariado Mundial!! ¡¡Viva el Gobierno del Frente Popular!!—V.º B.º El Presidente, Félix Díaz.—Por el Frente de la Juventud. El Secretario Militar, J. Almansa.

Ciudad Real, 10 de Abril, 1937.

Ocupa la tribuna el delegado del Radio Comunista de Pedro Muñoz, quien empieza diciendo se les dispense si no se expresa bien, pues anteaer tuvo que dejar el arado para venir al Congreso. (Aplausos.)

Diserta sobre cuestión agrícola y termina manifestando que en el Radio de Pedro Muñoz todos los trabajos van encaminados a ganar la guerra.

A la una y veinte se levanta la sesión para continuarla a las tres y media de la tarde.

nadas a tal fin, rogándoos las invirtáis vosotros en aquellos productos que creáis son más necesarios en nuestros frentes de lucha.

Vuestro y de la causa,

Ernesto Sempere.

La presidencia invita a que suba a la tribuna pública al camarada

Francisco Marcos

combatiente del Frente de Melilla.

La presencia es acogida con una calorosa salva de aplausos.

Relata de una manera fácil y brillante de cómo nuestras tropas van reconquistando día a día terreno a los fascistas. Mi baja—dice—en el frente por una herida sufrida de balazo, me permite estar hoy entre vosotros en este magno Congreso que se está celebrando.

Yo, antes de incorporarme al frente, tal vez mañana mismo, he querido conocer vuestras deliberaciones y os digo francamente que me llevo una impresión gratísima porque veo que también en la retaguardia se trabaja por y para la guerra. Vuestro Congreso en estos días de lucha, tienen una doble trascendencia y cuando esté nuevamente en las trincheras, vería con simpatía en la Prensa, el triunfo de vuestras deliberaciones. ¡Salud camaradas!

Ocupa ahora la tribuna el representante del comarcal de Puertollano. Diserta de una manera brillante, diciendo que debemos luchar en la retaguardia igual que nuestros hermanos en la vanguardia.

Trata del problema campesino, defendiendo a los pequeños propietarios.

A continuación, da cuenta de có-

mo están constituidos los Radios de su comarcal, haciendo de cada uno de ellos una brevísima historia.

A la hora de cerrar nuestra edición continúan reunidos los congresistas.

Impresiones del II Congreso

Ha continuado sus tareas el Segundo Congreso Provincial del Partido. Sus deliberaciones han sido claras, precisas, contundentes. Todos los Delegados trajeron sus informes, que no eran otros que la verdadera situación de los Militantes y las aspiraciones del proletariado.

Cada intervención con sus elocuentes datos, era seguida de ovaciones inenarrables.

La labor ha sido fructífera, las enseñanzas enormes.

Nos hallamos con Antonio Carrilero González, de la U. G. T. de Mestanza. Su aspecto es el de hombre sano de alma y de corazón.

¿Qué impresión saca del Congreso?

—Bastante favorable viendo al mismo tiempo con gran entusiasmo por la unidad de la lucha antifascista. La guerra hay que ganarla, cueste lo que cueste, para herencia imborable de nuestros hijos.

El Congreso debe orientarse en el sentido de procurar el abastecimiento de los pueblos y evitar en todo momento que por algunos intermediarios se convierta, no en guerra contra los traidores y antipatriotas sino en una verdadera guerra comercial con provecho exclusivo de unos cuantos. Esto debe evitarse pese a quien pese.

Saludamos después a Ernesto Sempere que había informado por mañana sobre cuestiones técnicas. Justificó también su actuación política, actuación, ue por la claridad de sus actos es bien conocido de todos los hombres de la provincia.

Como un planeta, giró siempre alrededor del Sol proletario, defendiendo con entusiasmo inimitable a los obreros y poniendo al servicio del pueblo cuanto valía y significaba.

Ernesto Sempere está desde ahora en su puesto.

Mi opinión sobre el Congreso Provincial Comunista—nos dice nuestro buen camarada—es sencillamente magnífica.

Puede afirmarse sin temor a equivocación que es el Congreso Político de mayor importancia hasta la fecha en nuestra capital y los organizadores del mismo merecen nuestro sincero pláceme.

De las deliberaciones y acuerdos del mismo, se deducirán enseñanzas muy útiles y provechosas a la gran causa que todos defendemos.

Conversamos más tarde con una decidida y simpática camarada.

¿Su nombre?

—Juliana Nieto Ruíz, Secretaria política del Radio de Abenójar.

¿Qué impresión llevas a los camaradas del pueblo, de nuestro Congreso?

—Llevo una impresión sublime.

Estoy completamente de acuerdo con todas las manifestaciones que nuestro Comité Provincial ha hecho, como asimismo las afortunadas intervenciones de todos los Delegados. Yo no había visto jamás un acto igual.

Y se despide con un saludo cordial sin dejar de recordar al reportero aquello de ¡Si las mujeres mandasen..!

Vamos en busca de un invitado al Congreso y nos encontramos con Francisco Díaz-Santos, concejal de Unión Republicana en el Ayuntamiento de Ciudad Real. Este camarada con quien nos unen vínculos de amistad y compañerismo en extremo, ya que ejerce nuestra misma profesión, al interrogarle exclama:

Un acto grandioso. En el Congreso hay una compenetración grande entre el Partido Comunista y el So-

(Continúa en 4.ª página.)

NOTA INTERNACIONAL

Optimismo aprovechado

La flema inglesa ha conquistado a través de los siglos el título de proverbial; y el optimismo de Mister Edem, va camino de conseguir, asimismo, tan merecido galardón.

Mister Edem, es un optimista de la «No intervención», de la misma manera que los «caballeros flecha» y las «señoritas ídem» son optimistas de Franco y de los eruputos anisados del «Mono de los sevillanos».

A Mister Edem no se le arruga el entrecejo ni por nada ni por nadie, y sigue acaballado en su fe «no intervencionista» a pesar de los pesares. Y eso que los pesares son como para sacar de quicio al más estoico de los estoicos. Veamos estos sucedidos de última hora.

Uno. El vapor inglés «Torpeball» fué bombardeado por un pesquero rebelde armado en corso cuando se dirigía a Bilbao, con un cargamento de víveres.

Otro. El destructor británico «Gallant» sufrió dos ataques aéreos por parte de unos aviones rebeldes, contra los cuales tuvo que vomitar el fuego de sus cañones.

Uno más. La Embajada española en Londres, confirma el desembarco de diez mil italianos en el puerto de Cádiz, durante los días 22, 23 y 24 del próximo pasado mes de marzo.

Otro más. Italia, anuncia retirarse del Comité de «No intervención», si se le crean obstáculos en su propósito de invadir España.

A cualquiera se le antojaría suficientes estas cuatro demostraciones que nos sirve la prensa de hoy, para cambiar de procedimientos con signore Mussolini. Pero Mister Edem, prosigue respondiendo en la Cámara de los Comunes que no se puede precisar la fecha de entrada en vigor del control sobre España.

¿Y de los diez mil italianos recientes, que dice Mister Edem?.. Que no está enterado!

Mister Edem, además de impenitente optimista debe ser un excelente humorista. No cabe duda.

Y no es que sea pecaminoso el ser optimista o humorista; es que el «Koenisberg» buque alemán—se alia a las piraterías de los barcos rebeldes; es que en el Mediterráneo se ha descubierto otra mina submarina colocada por los facciosos; es que las naves extranjeras tienen que presentar combate a los piratas del mar y del aire....

Y es que Mussolini, se aprovecha del optimismo o humorismo de Mister Edem, para reirse del «Covenant», del Comité de Londres, de la Haya, de Ginebra, de París y... del propio Mister Edem.

La Asamblea del Partido Comunista de Madrid

Madrid, 10.—Hoy se ha celebrado la tercera sesión del Congreso provincial del Partido Comunista. Presidió Antonia Sánchez y se hallaba presente Pasionaria. Ya avanzada la sesión ocupó un lugar en la presidencia el Ministro de Instrucción Pública, Jesús Hernández.

Entre las intervenciones sobre sale un discurso de Isidoro Dieguez, del Comité Provincial, quien hace una serena autocrítica de la labor del Partido en los Sindicatos. El Partido Comunista—añade—se ha dirigido con

frecuencia a los socialistas al objeto de crear un solo grupo sindical y se le ha contestado que no es posible hacerlo mientras no se llegue a la fusión de ambos partidos. Dice que el Partido Comunista puede y debe tener una participación en la Comisión ejecutiva de la Unión General de Trabajadores.

Arturo Giménez propone que se le haga un homenaje al general Miaja, proposición que es acogida con grandes aplausos.—(Febus.)

Madrid, 10.—Esta tarde ha continuado la asamblea del Partido Comunista con la intervención de diversos camaradas entre ellos del comandante Luna Oñate, de Sanidad militar, del comandante Ortega y de Planelles, jefe del servicio sanitario del Centro, quien manifestó que el estado de salud de los combatientes era satisfactorio. A las seis y media entró en el local el general Miaja, quien fué recibido por el público puesto en pie con una gran ovación que duró

más de cinco minutos, durante los que no pudo intentar hablar siquiera. Hecho el silencio dirige un saludo, repitiéndose los aplausos, victores y aclamaciones. La música interpretó el himno nacional y la Joven Guardia, y el general Miaja se retiró para volver a su puesto. La Asamblea continuó hasta las nueve de la noche.

Mañana se celebrará la sesión de clausura en la que hablará el ministro de Instrucción Pública Jesús Hernández.—(Febus.)

El Partido Comunista y la Agrupación Socialista de Madrid, unidos

Madrid, 10.—El Comité provincial del Partido Comunista y la Agrupación Socialista madrileña, han dirigido un documento a sus afiliados y a los trabajadores en general en el que manifiestan hallarse más unidos que nunca contra la invasión extranjera y en la lucha por la independencia de nuestro país. Han llegado a un acuerdo concreto sobre varios puntos entre los que se encuentra el compromiso de luchar por el reforzamiento del Frente Popular; a desplegar una la-

bor conjunta para hacer cumplir el decreto de movilización dictado por el Gobierno; a extender la instrucción militar a todos los obreros y antifascistas; a colaborar con el Gobierno en los problemas de abastecimiento y evacuación e imposición de un orden antifascista revolucionario en la retaguardia. A poner todo su esfuerzo en mantener unas relaciones cordiales con la C. N. T. y la F. A. I. unidos en la lucha, que permita conseguir la victoria.—(Febus.)

Indulto para varios condenados

Valencia, 10.—Por decretos que publica hoy la «Gaceta» se conmuta la pena de muerte que han sido condenados cuatro individuos por el tribunal de Caspe, cuatro por el de Valencia y uno por el de Gijón.—(Febus.)

La detención de un Magistrado

Valencia, 10.—El Ministro sin cartera señor rujo ha dirigido a las autoridades de la Generalidad de Cataluña un telegrama de protesta contra la detención del magistrado vasco señor Olaldé Satrustegui, el cual ha sido secuestrado con toda su familia por cumplir con su deber en la instrucción de un sumario.—(Febus.)

Las comunicaciones facciosas cortadas

Madrid, 10.—El general Miaja confirmó que las operaciones efectuadas ayer habían cortado a los facciosos las comunicaciones entre la Ciudad Universitaria y la Casa de Campo, quedando bajo el fuego de nuestras armas el puente que venían utilizando. Desde muy temprano salió el general a recoger con su estado mayor, los frentes carcanos a Madrid.—(Febus.)

En Huesca se mejoran las posiciones

Barcelona, 10.—En el sector de Huesca se desarrolla normalmente la acción iniciada en días anteriores, con solidando y mejorando las posiciones alcanzadas por nuestras tropas.

En los demás sectores intenso tiro y fuego de artillería.—(Febus.)

Acuerdos importantes de los Sindicatos de Bilbao

Bilbao, 10.—Se han reunido la U. G. T. y C. N. T. y solidaridad de trabajadores vascos, las que han tomado el acuerdo de identificarse con el Gobierno y estar a su lado, realizando toda clase de esfuerzos para luchar contra el fascismo. En relación con las órdenes de reclutamiento han decidido exhortar a sus afiliados para que cumplan taxativamente las órdenes del Gobierno.

Se ha ordenado el paro a los Sindicatos de edificación y de las minas para emplear todas sus fuerzas en fines de fortificación.—(Febus.)

Noruega envía a España un barco de guerra

Oslo.—La Cámara ha aprobado unánimemente un proyecto presentado por el Gobierno en virtud del cual Noruega enviará un barco de guerra a las aguas españolas a fin de evitar las agresiones de los buques rebeldes a los buques mercantes noruegos.—(Febus.)

Hitler y Mussolini

Moma.—El Ministerio de Prensa desmiente las noticias circuladas en relación con una entrevista que había de celebrar Mussolini con Hitler estos días. Sin embargo, no se considera imposible la eventualidad de una entrevista entre los dos jefes fascistas.—(Febus.)

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios

La lucha en Madrid contada por el general Miaja

Madrid, 10.—El general Miaja, al regreso de los frentes recibió a los periodistas, a quienes manifestó que traía una excelente impresión de los combates que se libran en los sectores. La iniciativa de nuestro ejército continúa presionando las líneas enemigas. En los montes Garabitas nuestras tropas ocupan excelentes posiciones. También se ha combatido con dureza en el cerro del Aguila, donde hemos llegado hasta 25 metros de las filas facciosas.

Esta tarde se han entablado durísimos combates, siendo más encarnizados que en ningún otro sitio en la Casa del Campo, en el Cerro de Garabitas y en el del Aguila. Nuestros tanques tomaron parte en la operación y emprendieron cerro arriba su ascensión por la ladera de la derecha, aun-

que tropezaban con grandes dificultades por la disposición del terreno y por las alambradas que el enemigo había montado. A corta distancia dispararon sobre sus defensas y trincheras, causándole numerosas bajas. El combate duró unas tres horas y ocupamos una nueva línea defensiva con parapetos y alambradas. De seis a nueve de la noche, ha seguido un formidable cañoneo en esas posiciones.

En el cerro del Aguila, hubo también combate encarnizado. En esta la única posición que queda comunicable con la Ciudad Universitaria. A nuestros tanques intentaron oponerse doce suyos, que fueron obligados a huir por los dinamiteros leales.

En el sector de Usera y Carabanchel hubo también alguna actividad

Los facciosos son duramente castigados al intentar romper el cerco de Oviedo

Gijón, 10.—El enemigo ha intentado hoy romper el cerco de Oviedo por el sector San Lázaro Buenavista. Hubo un fuego intensísimo de artillería y emprendió un ataque contra las posiciones nuestras de las proximidades del cementerio, el stadium y casa Parasuga, lanzando contra ellas a numerosos contingentes de hombres, algunos de los cuales lograron alcanzar nuestras trincheras para caer en

ellas bajo el fuego de nuestras armas. A las cinco y media de la mañana el ataque enemigo le había costado más de cien muertos. También atacó sobre Riviellés, perteneciente al sector de Grado, siendo rechazado este ataque enemigo.

En ninguno de estos combates se perdió ni un solo palmo de terreno.—(Febus.)

Nuevas victorias en el sector de Madrid

Madrid, 10.—Continúan las operaciones en el sector de Madrid. En Carabanchel y Barrio Usera, fuego de cañón. Nuestras baterías obligan a las fuerzas rebeldes a una continua movilidad. En la Casa de Campo, nuestra artillería ha bombardeado las laderas y la cumbre del monte Garabitas, durante el cañoneo unas tres horas, a continuación del cual, nuestras fuerzas de infantería se lanzaron al asalto, consiguiendo revasar las primeras líneas de trincheras facciosas y atacaron fuertemente una línea de reductos situada metros más arriba.

El ataque más fuerte de hoy se efectuó en el sector de el Puente de los Franceses, proponiéndose descongestionar la carretera y el ferrocarril. Con este ataque, se ha conseguido dejar rota la comunicación entre los facciosos del Hospital Clínico y la Casa de Campo. Nuestros carros de asalto y dinamiteros se emplearon con toda bravura, durante el combate más de dos horas, en que nuestros soldados

avanzaron doscientos metros más allá de las trincheras ocupadas con anterioridad. Se han encontrado numerosos cadáveres del enemigo y gran cantidad de armamento de fabricación italiana y alemana.

En la carretera general de la Coaña, nuestras fuerzas han conseguido tomar un grupo de casas en el sector cercano a lo que fué en otro tiempo un pueblo. Estas casas estaban minadas por el enemigo con objeto de hacerlas volar en caso de ataque, pero las rebeldes ante la impetuosidad de nuestras tropas las abandonaron sin utilizar las minas. Desde las primeras horas de la madrugada se han bombardeado las posiciones facciosas de Carabanchel, Casa de Campo, Monte Garabitas, Puente de los Franceses y Ciudad Universitaria. En donde más intenso fué el bombardeo secundado por nuestros aviones, fué en las posiciones facciosas del monte Garabitas.—(Febus.)

El II Congreso del Partido Comunista

(Viene de 3.ª página.)
cialista y, sobre todo, los informes que hacen los delegados me han gustado mucho porque encuadran perfectamente todos ellos en la dirección que ha de darles el Partido Comunista.

Además, me encanta ante todo el Secretario Político del Provincial que tiene una visión política muy grande y a quien envío desde aquí un abrazo fraternal.

Otro camarada nuestro, Graciano Estudillo Martínez, del Radio de Chillón, nos dice:

—Tengo la convicción de que el Segundo Congreso del Partido en Ciudad Roja, ha sido una verdadera maravilla, pues no creí que los Delegados de los distintos pueblos que han asistido habían de conducirse de una manera tan sana y clara como lo han hecho, siguiendo por el camino señalado por todos los camaradas que han asistido al Congreso, nuestro triunfo en la guerra actual se da por descontado.

Los camaradas que nos representan en el Provincial, he de hacer constar ue estamos cada vez más identificados con su actuación, por seguir honradamente la línea política de nuestro ya glorioso Partido.

Buscando otra opinión nos acercamos a Antonio Díaz de Peñalver, Delegado del Radio de Manzanares. —¿Mi impresión? Es que me parece que los proletarios de la provincia

representados en este Congreso, por los Delegados fraternales, se van dando cuenta de que la historia de los trabajadores depende de la unión de los mismos.

La impresión mía es de que en todos los años de lucha que llevo no he visto jamás, sino en este Congreso la gran lucha que no en valde estamos sosteniendo y que dentro de esa misma lucha y después que venzamos en la guerra, somos forzosamente seremos, la admiración de todo el mundo.

Mis ideas más firmes se ven reforzadas por este acto y creo que no son verdaderos revolucionarios los que están en contra del Gobierno legalmente constituido no obediendo sus órdenes.

Con esta imparcialidad y sin pasión de ninguna clase, digo que solo el Partido Comunista, está llevando el peso de las iniciativas del momento. Creando así todos los antifascistas.

Y cuando damos los últimos toques a este trabajo, un camarada, también compañero profesional de reportero, nos sorprende en la Célula Ferroviaria advirtiéndome en nuestros ojos algunas lágrimas.

—¿Qué piensa, camarada?
—pienso en la guerra; en el estado que han sumido a nuestra Patria los traidores. Lloro de rabia y de emoción...

Guatuso.